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Walk of Life

“De todos os temores me livrou o Senhor 
Deus. O anjo do Senhor vem acampar  ao 

redor dos que o temem, e os salva. Provai e 
vede quão suave é o Senhor! Feliz o homem 

que tem nele o seu refúgio.” – Sl 33(34)

Há pouco tem-
po ligamos aciden-
talmente no G1, um 
jornal televisivo de 
informação atrelado 
ao governo federal e 
inimigo feudal da ges-
tão anterior que no 
decorrer da notícia  
- foi breve inclusive - 
houve um momento 
em que um ministro, 
aquele do “perdeu 
mané” foi questiona-
do quando foi inter-
pelado por um bra-
sileiro, nos Estados 
Unidos e revoltado 
ao ser interrompido 
em sua caminhada, 
em consequência 
de decisões  de pro-
cessos por intermé-
dio da maior corte 
brasileira, e o jornal 
tendencioso procu-
rou defender nas 
entrelinhas as ações 
“benéficas” do inte-
grante do Supremo, 
que disse não inter-
ferir no reajuste do 
salário mínimo, pro-
movendo uma es-
pécie de promoção 
subliminar em favor 
do “causídico”. O que 
tem chamado a aten-
ção tem sido a defe-
sa da democracia tão 
badalada pela grande 
imprensa que, a nos-
so ver é completa-
mente fora da reda-
ção constitucional de 
5 de outubro de 1988, 
que mostra artigo 1º 
da CF/88 e clara em 

Aquele do 
“perdeu mané”

seu parágrafo único: 
Todo o poder emana 
do povo, que o exerce 
por meio de represen-
tantes eleitos ou dire-
tamente, nos termos 
desta Constituição.

Precisamos lembrar 
dos noticiários quando 
relatam históricos de 
corrupção, lavagem 
de dinheiro, desvios de 
verbas e outras atro-
cidades que revoltam 
o cidadão, o exercício 
da democracia é enfra-
quecido pela descon-
fiança e pela apresen-
tação política de alguns 
candidatos eleitos, for-
talecidos por “letrados 
jurídicos”, que buscam 
alternativas com o ob-
jeto de perpetuarem no 
cargo.

Um fato digno de 
ser registrado se tra-
ta da maneira de pen-

sar da sociedade que 
não pode se manifes-
tar quando discorre a 
respeito da massa po-
lítica-eleitoral, pois as 
ideologias contrárias 
são proibidas sumaria-
mente, sob pena de pri-
são e, sem defesa, e, 
se tivéssemos em nos-
sa Carta Magna a pena 
capital, seguramente, 
muitos já teriam sido 
executados. Entende-
mos que, na Venezuela 
caso continue com esta 
mesma filosofia adota-
da pela atual conjuntu-
ra do judiciário brasilei-
ro, não escaparemos 
destes princípios. Lá 
quem se manifesta 
contra o regime sofre 
perseguição até perder 
a vida.

Embora a sociedade 
demonstre desejo em 
mostrar para a massa 

política-eleitoral sua 
maneira de pensar, de 
agir e de protestar, o 
atual ordenamento 
jurídico acende a luz 
vermelha alertando 
aos desavisados que 
não pode. Com efeito, 
tudo se torna um ciclo, 
onde a crítica ao ad-
versário e o ataque às 
ideologias de oposição 
parecem definir voto e 
mesclar prestígio com 
opinião política.

Cabe, no regime de 
voto, avaliar a melhor 
opção coletiva, não in-
dividual - se está bom 
para mim, será ótimo 
– o restante que res-
peitem. É inadmissível 
conceber a ideia de que 
meia dúzia de “literatos 
jurídicos” decidam o fu-
turo de uma população 
superior a 210 milhões 
de habitantes.

Edilson Elias 
é jornalista, 

escritor, membro 
da Academia de 

Letras, Ciências e 
Artes de Londrina e 

diretor presidente 
do jornal Fatos 

do Paraná
edilsonelias@
yahoo.com.br

- Olha aqui, na parede, o Mark Knop-
fler tocando sua lendária guitarra verme-
lha. Imagina se eu não queria ser um Dire 
Straits - disse apontando para uma página 
de revista colada perto da grade - mas 
tem coisas que não são pra gente, desa-
bafou. 

Já havia tempo que ele esperava pelo 
julgamento e, enquanto este não vinha, 
os seus dias eram atormentados por uma 
rotina entediante dentro de poucos me-
tros quadrados. Prometeu a si que se a 
justiça lhe fosse favorável, faria de tudo 
para nunca mais passar nem perto daque-
le quarteirão na rua Sergipe, teria uma vi-
da honesta. Levou um bom tempo, mas o 
martelo bateu a seu favor. Cruzou a porta 
do Cadeião e ganhou o mundo. Mudou de 
cidade, arrumou trabalho na construção 
civil, comprou um violão, casou, teve fi-
lhos e voltou para Londrina. 

Ao som de Sultans of Swing, ele dava 
um trato no seu corcel 72 orgulhosa-
mente conservado. Os anos tinham sido 
generosos com ele, os erros do passado 
o fizeram crescer e, embora não tivesse 
a habilidade nem a técnica do Mark Knop-
fler, o que havia aprendido era suficiente 
para introduzir qualquer um ao universo 
da guitarra. 
Terminou de encerar o carro, foi até o 
quarto e pegou sua Fender vermelha. To-
mou o rumo para o centro, quebrando, 
pelo nono ano consecutivo, a promessa 
de que jamais voltaria ao velho quarteirão 
da Sergipe. Tudo isso era besteira, afinal, 
naquele dia ele tinha uma lição importan-
te para os seus pupilos, finalmente eles 
aprenderiam a tal da Escala Pentatônica. 

Texto elaborado originalmente para o 
projeto Narrativas Londrinenses.  
Acesse: narrativaslondrinenses.com
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As regiões metro-
politanas do Paraná 
cresceram acima 
da média nacional 
(6,5%) segundo 
os dados do Censo 
2022, publicado nes-
ta quarta-feira (28) 
pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). 

Em 2022, 124,1 
milhões de pessoas 
viviam em concen-
trações urbanas no 
Brasil, que são ar-
ranjos populacionais 
formados por muni-
cípios com forte in-
tegração, geralmen-
te conurbados. Essa 
é uma das grandes 
constatações da 
pesquisa mais re-
cente. Na Região Me-
tropolitana de Lon-

Região metropolitana de Londrina cresceu
acima da média nacional, aponta Censo 2022

drina, juntos, os 25 
municípios cresceram 
8,86%, com destaque 
para Sabáudia, com 
aumento populacional 
de 44%. Londrina che-
gou a 555.937 pesso-
as, ante 506.701 do le-
vantamento anterior, 
um aumento de 9,7%. 
Ela continua sendo a 
segunda maior cidade 
do Paraná. 

Para o secretário 
de Estado das Cida-
des (Secid), Eduardo 
Pimentel, esses nú-
meros mostram que o 
Poder Público precisa 
ter um olhar especial 
sobre as regiões me-
tropolitanas. “O cres-
cimento populacional 
nas cidades das regi-
ões metropolitanas 
é uma realidade. Por 

isso, Secid, Parana-
cidade e Agência de 
Assuntos Metropo-
litanos (Amep) têm 
trabalhado de forma 
integrada para encon-
trar ações soluções 
conjuntas no trans-
porte coletivo, na saú-
de, segurança, zone-
amento urbano, meio 
ambiente e geração de 
empregos”, afirmou.

Uma das estraté-
gias são os Planos 
de Desenvolvimen-
to Urbano Integrado 
(PDUI’s) das regiões 
metropolitanas de 
Londrina, Maringá e 
Cascavel. O PDUI tem 
como objetivo abordar 
temas de interesse pú-
blico compartilhados 
entre os municípios, 
como planejamento 

territorial, mobilidade 
metropolitana, meio 
ambiente, recursos 
hídricos, habitação de 
interesse social e de-
senvolvimento social 
e econômico.

A elaboração desse 
planejamento é uma 
exigência do Estatuto 
da Metrópole (Lei Fe-
deral 13.089/2015), 
que busca orientar o 
desenvolvimento sus-
tentável das regiões 
metropolitanas. Eles 
estão na Agência de 
Assuntos Metropoli-
tanos (Amep), que tra-
balha na consolidação 
do PDUI de Curitiba 
e região. O contrato 
com a empresa res-
ponsável já foi assi-
nado e já estão sendo 
feitas visitas técnicas 

a todos os municípios 
da RMC.

“Esses dados re-
forçam a necessidade 
e importância de uma 
atuação conjunta en-
tre municípios e Esta-
do. E um exemplo des-
ta atuação tem sido na 
contratação e entrega 
dos Planos de Desen-
volvimento Urbano 
Integrado - PDUI, das 
regiões de Londrina, 
Maringá e Cascavel, e 
agora de Curitiba”, diz 
o presidente da Amep, 
Gilson Santos. 

A Secretaria de Ci-
dades tem todo um 
cardápio de obras de 
infraestrutura urbana 
voltado aos municí-
pios. Além disso, re-
centemente, em uma 
parceria com o BRDE, 

foram disponibiliza-
dos mais de R$ 500 
milhões em uma 
carteira específica 
no Programa Paraná 
Pró-Cidades para os 
maiores municípios 
do Estado.

Os recursos são 
voltados a investi-
mentos em energia 
renovável, água e 
saneamento, saúde, 
mobilidade urbana, 
infraestrutura social 
e urbana, agricultura 
sustentável, cidades 
sustentáveis, efi-
ciência energética, 
educação, gestão 
de resíduos sólidos, 
inovação, turismo, 
patrimônio cultural, 
inclusão financeira e 
mercado de traba-
lho.

Foto: Roberto Dziura Jr/AEN



04 cidades DE JUNHO DE 2023
EDIÇÃO DE 30

A administração municipal, por 
meio da Secretaria Municipal de Es-
portes, está oferecendo uma opor-
tunidade incrível para os amantes 
do BMX em Ibiporã e região. Estão 
abertas as inscrições gratuitas pa-
ra o torneio Ibiporã BMX PARK, que 
acontecerá no dia 19 de agosto, no 
Centro Poliesportivo Antônio Arra-
baça Ribeirete, mais conhecido co-
mo Carecão.

O evento promete ser um mo-
mento especial, reunindo par-
ticipantes de todas as idades e 
habilidade em uma competição 
que une lazer, bem-estar e muita 
adrenalina. Além disso, é uma óti-
ma oportunidade para desfrutar 
de momentos descontraídos com 
a família e amigos, enquanto se 
divertem e assistem às manobras 
radicais do BMX.

O torneio contará com diferen-
tes categorias, incluindo mirim, 
iniciante, amador e open, propor-

Ibiporã

Neste mês de junho, 
teve início, em Ibiporã, a 
aguardada obra de re-
forma da sede da pre-
feitura. A responsabili-
dade pela execução fica 
por conta da empresa 
vencedora da licitação, 
Ar Engenharia Eireli, em 
um investimento de R$ 
9.000.353,89. A pre-
visão é que a reforma 
seja concluída em no-
vembro de 2024.

O prédio, com o pas-
sar de tantos anos sem 
uma reforma geral e 
até mesmo preventiva, 
apresenta muitos pro-
blemas de infiltrações, 
goteiras, rachaduras, 
instalações hidráulicas 
e elétricas precárias e 
deixa de atender nor-
mas técnicas construti-
vas e também preventi-
vas contra incêndio.

Além da reforma, 
serão realizadas me-
lhorias em seu entorno, 
bem como no sistema 
de segurança. Também 
está prevista a reforma 
geral do estacionamen-
to, com a implantação 
de um sistema de con-
trole de entrada e saída 
de veículos.

Um dos aspectos 
importantes a serem 
abordados na reforma 
é o telhado. Devido às 
inúmeras goteiras e 
problemas na fiação 
elétrica, será dada uma 
atenção especial a es-
se item. Os projetos 
incluem a substituição 
das telhas por telhas 
termo acústicas, a ins-
talação de calhas e con-
dutores com melhores 
dimensionamentos, 
além da implantação 
de placas fotovoltaicas 
para geração de ener-
gia para as instalações. 
Com essa iniciativa, 
o prefeito José Maria 
Ferreira busca reduzir 
consideravelmente os 
gastos com energia 

Administração municipal inicia reforma 
e modernização da sede da Prefeitura

elétrica.
A administração mu-

nicipal continua investin-
do e priorizando as ne-
cessidades da cidade e de 
cada região. Já é possível 
acompanhar o andamen-
to de grandes obras que 
estão em andamento, 
como construção de 
escolas, melhorias nos 
serviços de saúde, inves-
timentos em esporte, 
lazer, recuperação de es-
tradas, recapeamento de 
vias, entre outros.

O prefeito José Maria 
ressaltou a importância 
dessa reforma: "essa 
obra é um marco para 
o desenvolvimento da 
nossa cidade. A sede da 
Prefeitura é o coração 
administrativo de Ibipo-
rã e com essa reforma, 
estamos criando um am-
biente moderno e funcio-
nal, que atenderá melhor 
tanto a população, quan-
to os servidores muni-
cipais. É mais um passo 
em direção ao progres-
so e ao bem-estar de 
todos. Além disso, cada 
detalhe virá para criar 
um ambiente moderno, 
acolhedor e seguro para 
a família ibiporaense e 
para os servidores que 
aqui laboram", afirmou o 
chefe do Executivo.

Com a reforma e mo-

dernização da sede, os 
espaços serão abertos e 
setorizados, permitindo 
uma melhor integração 
entre os funcionários e 
departamentos, propor-
cionando melhores con-
dições de trabalho para 
todos e maior fluidez nos 
processos. Os munícipes 
também serão beneficia-
dos com um atendimento 
mais dinâmico e eficiente, 
além de espaços melho-
rados.

O secretário de Pla-
nejamento, Paulo Sergio 
Victor falou sobre os 
benefícios deste investi-
mento: “essa intervenção 
é uma manutenção pre-
ventiva e corretiva aten-
dendo todas as normas 
pertinentes ao edifício, 
inclusive a acessibilidade 
e Corpo de Bombeiros. 
Com isso, a reforma ga-
rante integridade ao ci-
dadão atendido, além de 
proporcionar a moderni-
zação e um ambiente de 
trabalho adequado para 
todos que frequentam a 
sede da Prefeitura, sejam 
eles funcionários ou mu-
nícipes”, finalizou o enge-
nheiro.

O projeto da reforma 
foi elaborado pela Secre-
taria de Planejamento da 
Prefeitura de Ibiporã e se 
destaca por seguir uma 

abordagem moderna e 
otimizada. O objetivo é 
proporcionar um aten-
dimento de excelência 
aos contribuintes e um 
ambiente saudável para 
os servidores públicos, 
garantindo um local de 
trabalho adequado para 
uma rotina de qualidade.

O arquiteto responsá-
vel pelo projeto arquite-

tônico e Diretor da Secre-
taria de Planejamento, 
Júlio Dutra, destacou 
alguns aspectos impor-
tantes da obra: "serão 
1368,79m² de reforma, 
além da ampliação e pa-
vimentação de toda a 
área de estacionamen-
to, totalizando 5.306,30 
m². Sinalizações e nova 
guarita, estrutura elétri-

ca e de comunicação 
renovada, dutos para 
climatização central 
serão instalados nos 
ambientes", comentou 
o servidor público.

Atualmente, cer-
ca de 160 funcioná-
rios ocupam a sede. O 
arquiteto Júlio Dutra 
acrescenta que o prédio 
guarda a memória cole-
tiva da comunidade: “é 
um testemunho mudo, 
porém valioso do pas-
sado, o antigo Colégio 
das Irmãs”.  O prédio 
ainda abriga obras do 
artista Henrique de 
Aragão e uma delas in-
clusive foi feita para a 
capela que fazia parte 
da estrutura do colé-
gio e posteriormente 
desativada. A reforma 
segue respeitando es-
ta herança, ao mesmo 
tempo que tornará o 
espaço ainda melhor 
preparado para rece-
ber o munícipe e aten-
dê-lo com excelência.

“Com comprometimento e trabalho estamos revitalizando o 
espaço público para o cidadão ibiporaense” – José Maria Ferreira

Torneio de BMX PARK
cionando uma competição justa, 
democrática e emocionante para 
todos os participantes. Os três pri-
meiros colocados de cada catego-
ria serão premiados.

As inscrições podem ser feitas 
na Secretaria de Esporte de segun-
da a sexta-feira das 8h às 17h ou 
no dia do evento com a equipe da 
secretaria de Esportes. Não perca 
a chance de mostrar suas habilida-
des no BMX e desfrutar de um dia 
cheio de emoção e diversão pro-
movido pela administração muni-
cipal.

Divulgação

Divulgação
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Cambé

As equipes esportivas de Cambé e região 
já podem realizar as inscrições no 40º Jogos 
Abertos de Cambé (JACs). Ao todo serão 12 
modalidades, para os naipes masculino e 
feminino, com inscrições se encerrando já 
no próximo dia 6 e os Jogos começando no 
dia 13 de julho. Regulamento, formulários 
de inscrições, programação e notas oficiais 
podem ser encontrados clicando aqui.

As modalidades que estão disponíveis 
nos Jogos são basquete, beach tennis, ca-
bo de guerra, escalada, futsal, jiu-jitsu, 
handebol, kickboxing, sinuca, truco, vôlei e 
taekwondo.

A entrega da inscrição, mapa geral, mo-
dalidades e relação de atletas deve ser fei-
ta na Secretaria de Esportes, localizada na 
Rua Brasília, 911, até às 15h do dia 6 de ju-
nho. Às 19h30, também de quinta-feira (6), 
ocorre o congresso técnico, no auditório da 
Secretaria de Esportes. E do dia 13 a 26 de 
julho, os jogos são disputados no município.

O Instituto Bra-
sileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) 
divulgou na quar-
ta-feira (28) os pri-
meiros resultados 
do Censo Demográ-
fico de 2022. Desde 
a última pesquisa, 
em 2010, Cambé re-
gistrou um aumen-
to populacional de 
10,54%, com uma 
taxa de crescimento 
anual de 0,84%.

Cambé cresceu mais de 10% 
conforme dados do Censo 2022

A população cam-
beense saltou de 
96.733 para 107.208 
habitantes em 12 
anos. O aumento foi 
maior que a média na-
cional (6,5%) e a do 
Paraná (9,5%). Além 
disso, o município re-
gistrou uma densi-
dade demográfica de 
216,42 habitantes por 
km², e é a 22ª cidade 
mais populosa do Pa-
raná, a 53ª da região 

Sul e 290ª do país to-
do.

Em Cambé, foram 
recenseados 45.333 
domicílios, um au-
mento de 34,8% em 
relação ao último 
Censo. 86,4% dos 
municípios estão ocu-
pados, com uma mé-
dia de 2,73 moradores 
por domicílio.

O prefeito Conrado 
Scheller destacou o 
crescimento aponta-

do em Cambé e desta-
cou a importância de 
ter essas informações 
para pensar no futuro 
da cidade. “Aqui em 
Cambé, nosso foco é 
no crescimento sus-
tentável, pensando no 
progresso econômico 
e no bem-estar da po-
pulação. Os números 
mostram que nossa 
cidade é uma das mais 
importantes do Esta-
do e precisamos tra-
balhar para consoli-
dar cada vez mais esta 
posição de destaque. 
Além disso, usamos 
as informações do IB-
GE para criar projetos 
que realmente fazem 
a diferença na vida 
das pessoas. Esta-
mos comprometidos 
em melhorar a vida de 
todos os moradores”, 
destacou Conrado 
Scheller.

40º edição dos Jogos 
Abertos de Cambé

Divulgação
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99995-9050
Av. Maringá, 752 - Londrina

TUDO O QUE VOCÊ PRECISA PARA

MANUTENÇÃO E

ACABAMENTO
DA SUA CASA

11 anos
com você

(43)3347-9822
Av.SerradaEsperança,1.264

Desde 1994 servindo você e sua família!

DE JUNHO DE 2023
EDIÇÃO DE 30

Na edição passada, quando da visita 
do Pe. Willlian  da Paróquia Nossa 
Senhora da Boa Viagem, do Jardim 
Bandeirantes, na Redação do Jornal 
União, o nome ficou errado, o correto 
é Padre Willian Adriano Goiris, C.Ss.R

Festa Julina na Paróquia 
N. S. da Boa Viagem
A Festa Julina da Paróquia Nossa Senhora da Boa Viagem do Jardim 

Bandeirantes, região oeste de Londrina, acontece nos próximos dias 08 e 09 de 
julho. No sábado, dia 8, a festa terá início as 18 horas com barracas típicas, dança 

da Quadrilha e muita diversão para as crianças e adultos. No domingo, terá início às 
14 horas com o grande Festival de Prêmios. As cartelas poderão ser adquiridas na 
Secretaria da Paróquia na Av. Serra da Esperança, 340, ou no local no dia da Festa.
O Pároco Pe. Willian convida toda a comunidade para este grande evento que já se 

tornou tradicional na região.

Rafaela de Almeida 
Cardoso Góes

 acaba de completar 
20 anos. 

A bela, cursa o 3º 
ano de Medicina 
na Unicentro em 
Guarapuava, em 

visita a família 
aproveitou para 

renovar suas fotos 
no Estúdio da GC, 
leia-se Glacimeire 
Cardoso Mentoria 
e Produções. Foto 
Miguel Rodrigues.
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Joel de Oliveira, de 62 anos, foi homenageado pelo deputado estadual 
Ricardo Arruda (PL) no último dia 26, na Assembleia Legislativa do 

Paraná. O herói de Cambé recebeu uma Menção Honrosa das mãos do 
Deputado Arruda, e foi aplaudido por todos os parlamentares presentes. 

“Um ato heroico. Joel arriscou a própria vida para salvar 
alunos e funcionários durante o ataque. Um verdadeiro herói que 

merece todas as homenagens”, afirmou Ricardo Arruda.
O prestador de serviços sentiu-se honrado com as homenagens e 

comentou como agiu no dia do ataque. “Não pensei em nada, eu só queria 
entrar lá e tirar os alunos. Conheço vários deles, os seus pais, eu não poderia 

deixar de entrar e ajudar a salvar aquelas vidas”, explicou Joel de Oliveira.

O deputado estadual 
Cobra Repórter  (PSD) 
aprovou, na Assembleia 
Legislativa do Paraná, 
uma Menção Honrosa 
ao atleta  Rodrigo Frois 
de Carvalho, da cidade 
de Londrina, pelo de-
sempenho na modali-
dade tiro com arco no 
campeonato Conexão 

Herói de Cambé
Joel de Oliveira recebe 

Menção Honrosa na 
Assembleia Legislativa

Divulgação

Deputado Cobra Repórter 
homenageia atleta 

paralímpico de Londrina
Paralímpica 2023, realiza-
do entre os dias 23 e 26 
de maio, na cidade de São 
Paulo.

Durante a competição, 
Carvalho conquistou duas 
vezes o 1º lugar na classi-
ficação geral por pontos 
na categoria standing e 
combate.

"Carvalho é soldado do 

5º Batalhão de Londrina, 
se destacou na competi-
ção realizada em São Pau-
lo e tem se tornado um 
atleta de renome. Tenho 
certeza que teremos boas 
notícias da sua atuação 
nos próximos anos. Para-
béns ao soldado, merece 
a nossa homenagem”, 
ressalta Cobra Repórter

Divulgação
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Fone: 3338.1604

Rua Serra da Graciosa, 193
Jd.Bandeirantes - Londrina

BAZAR

TREV

BALCÃO DE NEGÓCIOS

Automóveis/ Serviços

Bazares

Cabeleireiros

Padaria

SÚMULA CLASSIFICADOS

ANUNCIO GRATUITO
Faça seu anúncio gratuito nos clas-
sificados do Jornal União.  É muito 
fácil, envie por mensagem seu texto 
de até 3 linhas para o email: classi-
ficados@jornaluniao.com.br ou se 
preferir envie por WhatsApp: (43) 
3327-3242.

VENDO CELTA 2013
Vendo Celta LT 2013 Branco, Ar Con-
dicionado, Vidro Elétrico nas quatro 
portas, direção hiráulica. Único dono. 
Preço R$ 31.500. Fone: (43) 99992-
1020

HONDA BIZ
Vendo Honda Biz 2006, pneus novos, 
toda revisada. R$6.000. Telefone: 
(43) 99992-1020 

CADEIRAS CATIVAS
2 Cadeiras Cativa no Estadio do Cafe. 
Tratar (43) 9.9630-2323 com Moa-
cir.

VENDO
Um sobrado próximo a Av. Marin-
gá. Tratar com Paulo pelo cel. (43) 
99636-9576

COMPRO
APARTAMENTO

Apartamento, no Jardim Sabará I, 
II ou III, em Londrina. Tratar (043) 
99949 5180 com Maria.

MASSAGISTA
Para dores, estresse, falta de sono, 
cansaço. Atendo em domicílio com 
horário marcado. Agende uma ava-
liação e viva melhor. Telefone: 43 9 
9945-6886

BARBEIRO
Corto cabelos e faço barbas em do-
micílio. Pessoas idosas, acamadas, 
impossibilitadas de ir a um salão. 
Agende horário pelo WhatsApp: 43 
9945-6886

MASSAGISTA
Para dores, estresse, falta de sono, 
cansaço. Atendo em domicílio com 
horário marcado. Agende uma ava-
liação e viva melhor. Telefone: 43 9 
9945-6886

LIGUE E ANUNCIE

43 3327-3242

NO MEIO DA

OPORTUNIDADE

DIFICULDADE
ENCONTRA-SE A

DE JUNHO DE 2023
EDIÇÃO DE 30

SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA
DE OPERAÇÃO

OTAVIO MANO DOMINGUES, torna público que recebeu do IAT 
a Licença de Operação, para atividade de Avicultura no end.: Sítio 
Santo Antônio - Estrada Cavalo Cego KM 04 - Lote 11 Remanes-
cente, KM 04 - Gleba Itacolomi - Cambira/PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

OTAVIO MANO DOMINGUES, torna público que irá requerer ao IAT 
a Renovação de Licença Ambiental Simplificada, para atividade de 
Avicultura no end.: Sítio Santo Antônio - Estrada Cavalo Cego KM 
04 - Lote 11 Remanescente, KM 04 - Gleba Itacolomi - Cambira/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO
DE SIMPLIFICADA

Pronto Socorro Odontologico 24horas Ltda torna público que irá 
requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Londrina, a 
Lcença Simplificada para Atividade Odontologica a ser implantada 
Av Robert Koch, 551, Vila Operaria, Londrina - PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

A IHS BRASIL – CESSÃO DE INFRAESTRUTURAS S/A solicita ao 
Instituto Água e Terra - IAT pelo sistema SGA juntamente com a Pre-
feitura Municipal de Londrina a LAS (Licença Ambiental Simplifica-
da) para Implantação de Estação Rádio Base na Rua da Lapa, 451, 
Quadra 06/Lote 15 - Parque Canaan - 86015-050 - Londrina/PR

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Vitor Hugo Perugini torna público que irá requerer à Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente de Londrina, a Licença Simplificada 
para Atividade médica ambulatorial com recursos para realização 
de exames complementares a ser implantada Rua Senador Souza 
Naves, 1756, Jardim Londrilar - Londrina/PR
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Gastronomia

Por Eleine Maria

PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima

PIADASPIADAS
DE JUNHO DE 2023

EDIÇÃO DE 30

Ingredientes

- 1 lata de milho;
- 2 xícaras (chá) de leite Tipo A2 
Xandô;
- 1/2 xícara (chá) de açúcar;
- 1 colher (sopa) de amido de mi-
lho;
- Canela em pó a gosto.

Modo de preparo

Coloque o milho no liquidificador, 
já sem a água;
Junte o leite Tipo A Xandô e bata 
por 2 minutinho;
Coe essa mistura e passe para 

Curau de Milho Verde
uma panela apenas o líquido;
Adicione o açúcar e o amido de 
milho dissolvido em 2 colheres 
(sopa) de água;
Misture tudo e leve ao fogo mé-
dio;
Mexa sem parar até levantar fer-
vura;
Depois que levantar fervura, 
abaixo o fogo e mexa por mais 
15 minutos;
Despeje em uma travessa, pe-
quenas tigelas ou taças individu-
ais;
Aguarde esfriar, salpique canela 
a gosto e sirva.
(https://www.xando.com.br/)

Exame de urina 
simplificado 
para homem:

Saia em jejum e vá 
urinar em uma árvo-
re, no jardim:
- se juntar formigas, 

é diabetes;
- se mijar na ponta 
dos pés, é próstata;

- se secar muito 
rápido, significa 

ingestão de 
muito sal;

- se sai com o 
cheiro de churrasco, 

é colesterol;
- se ao sacudir dói 
o pulso, é artrose;

- se não sentir 
cheiro, covid;

- se não acertou a 
árvore, é parkison
- se esqueceu de 
abrir o zíper da 

calça, é alzheimer!!!

exame como de 
costume. Coloca o 
paciente um pouco 
distante da placa 
com as letras de 
tamanhos diferen-
tes e pergunta: 
— Senhor Claudio, 
o quê o senhor vê 
na fileira de baixo? 
Quais são as letras? 
E o paciente res-
ponde: 
— Ih, doutor, não 
sei... 
Então o médico so-
be uma linha acima, 
com letras maio-
res, e faz as mes-
mas perguntas: 
— E agora, seo 
Claudio? O que o 
senhor vê? 
O paciente diz: 
— Continuo sem en-
tender, doutor... 
O médico estranha. 
Mesmo com ida-
de avançada, não 
é possível que não 
conseguisse enxer-
gar as letras. En-
tão ele aponta para 
as maiores e faz a 
mesma pergunta. 

O paciente, já de 
idade, vai ao ocu-
lista. Chegando 
lá, o médico co-
meça a fazer o 

O senhor Claudio 
responde a mesma 
coisa:
— Doutor, não en-
tendo nada.
— Muito estranho.... 
– diz o médico – 
Acredito que vamos 
ter que operar o se-
nhor. 
No dia seguinte, a 
operação foi feita. 
Depois, o médico 
pergunta ao velhi-
nho:
— E então, senhor  
Claudio? Como se 
sente? 
— O senhor acha 
mesmo que agora 
eu vou conseguir 
ler, doutor? 
— Claro que sim – 
diz o médico – Sua 
cirurgia foi um su-
cesso! 
E o velhinho res-
ponde: 
— Que bom! Eu não 
sabia que a medi-
cina estava assim 
tão avançada! Até 
ontem eu não con-
seguia ler nada por-
que era analfabeto!

Para
anunciar

ligue

3327-3242
99163-0302
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Clube do Choro de Londrina realizará 
turnê europeia entre 10 e 28 de julho

Parcelamento de 
débitos da Sanepar 

com condições especiais 
termina em 31 de julho

Centrais de Relacionamento de 28 
cidades funcionam com horário esten-
dido aos sábados, das 8h ao meio-dia, 
e de segunda à sexta até as 20 horas. 
Adesão ao programa Replic inclui par-
celamento de contas atrasadas em até 
60 vezes, com taxa de juro de 0,3%, e 
dispensa do valor mínimo de entrada.

Clientes em débito com a Sanepar po-
dem aproveitar o último mês do progra-
ma de negociação de débitos, o Reclip, 
para negociar suas dívidas em condições 
bastante vantajosas. Em 31 de julho, ter-
mina o prazo de adesão ao programa 
que permite o parcelamento de contas 
atrasadas em até 60 vezes, com taxa de 
juro de 0,3%.

Outras vantagens são a dispensa de 
valor mínimo de entrada, exceto para 
ligação inativa sem religação, além de 
dispensa de valor mínimo de parcela.

Para facilitar o atendimento aos 
clientes, a Sanepar está abrindo aos sá-
bados, das 8h ao meio-dia, e ampliou o 
horário de segunda à sexta, das 8h às 
20h, em 36 Centrais de Relacionamento 
das 28 maiores cidades do Estado. 

O objetivo é incentivar os clientes a 
não deixarem para aderir ao Reclip na 
última hora, antecipando-se e evitando 
filas. Após a negociação do débito, as 
parcelas são cobradas junto com a fa-
tura mensal de água. Não há nenhuma 
cobrança pela Sanepar fora da fatura. A 
conta pode ser paga via pix, com o códi-
go QR Code impresso na própria fatura.

A adesão ao Reclip pode ser feita 
também em outros canais: telefone 
0800 200 0115, WhatsApp (41) 99544-
0115, pelo email atendimentoaocliente@
sanepar.com.br ou no próprio site www.
sanepar.com.br.

O Clube do Cho-
ro de Londrina vai 
apresentar a cultu-
ra musical da cidade 
e do Brasil em uma 
turnê pela Europa no 
mês que vem. Entre 
os dias 10 e 16 de ju-
lho, o grupo estará 
na localidade italia-
na de Fara in Sabina, 
como parte da pro-
gramação do Festi-
val F.L.I.P.T, voltado 
ao teatro. Após es-
te período, entre os 
dias 17 e 28, o Clube 
do Choro levará sua 
arte para outros pa-
íses, passando pela 
França, Inglaterra 
e Alemanha. A for-
mação do grupo pa-
ra esta turnê conta 
com Júlio Erthal na 
flauta transversal e 
sax soprano, Cecília 
Feliciano na voz e 
percussão e Osório 
Perez no violão sete 
cordas.

Em 2022, os lon-
drinenses compar-
tilharam o palco 
com o grupo italiano 
Teatro Potlach, no 
Museu Histórico de 
Londrina. Após esse 
primeiro contato, o 

diretor e fundador do 
Potlach, Pino di Bu-
duo, fez o convite para 
que o Clube do Choro 
levasse a música bra-
sileira aos palcos do 
Festival F.L.I.P.T, o que 
resultou na atual tur-
nê.

O músico Osório 
Perez, integrante do 
Clube do Choro há 12 
anos, frisou que essa 
é uma oportunidade 
para que o mundo co-
nheça melhor a músi-
ca que existe no Brasil. 
Perez enfatizou que as 
escolhas do repertó-
rio se baseiam nos di-
versos estilos e estéti-
cas que o país oferece, 
incluindo canções de 
artistas londrinenses 
e de nomes nacionais 
como Jorge Aragão, 
Alcione, Beth Carva-
lho e Bloco Baião.

“Pretendemos dar 
o nosso melhor nes-
sa turnê, e levar nes-
ses pequenos shows 
a nossa bagagem de 
música brasileira, fo-
cando em estilos que 
vão do Norte ao Sul 
do país. Vamos tocar 
alguns ritmos das dé-
cadas de 30 e 80, co-

mo o samba do Rio de 
Janeiro e o forró do 
Nordeste. Na primeira 
etapa da turnê, vamos 
participar do festival, 
e na segunda parte da 
viagem faremos uma 
excursão pela Europa 
para tocar em outros 
lugares, como Lon-
dres e Paris”, afirmou 
o artista.

Oficinas de música 

Entre 2022 e 2023, 
o Clube do Choro con-
duziu uma série de 
oficinas de música 
em Londrina, ensi-
nando os participan-
tes a tocar diversos 
instrumentos, como 
flauta, sax, bandolim, 
cavaquinho, violão 6 
e 7 cordas e pandeiro, 
entre outros. Como 
conclusão do curso, 
o grupo realizou, em 
6 de junho, uma apre-
sentação final com a 
participação dos alu-
nos, no Espaço AML 
Cultural.  O projeto 
contou com patrocí-
nio da Prefeitura de 
Londrina, por meio do 
Programa Municipal 
de Incentivo à Cultura 
(Promic).

De acordo com Pe-
rez, o apoio recebido 
através do Promic 
tem sido bastante im-
portante para o grupo. 
“O Promic é essencial 
para financiar os pro-
jetos ligados à cultura, 
gerando maior visibili-
dade para os artistas 
da região, e nós fomos 
muitas vezes benefi-
ciados por ele. Dessa 
forma, os diretores de 
teatro de diversos lu-
gares tiveram contato 
com o nosso trabalho, 
proporcionando opor-
tunidades como essa 
da turnê”, salientou o 
músico.

Como contribuir

O Clube do Choro 
está aceitando con-
tribuições de pesso-
as e empresas que 
desejem auxiliar com 
os custos da viagem. 
Quem quiser saber 
mais pode entrar em 
contato com Osório 
Perez, pelo telefone/
WhatsApp (43) 99937-
1246, ou acessar o 
perfil de Instagram do 
grupo @clube.choro.
londrina

Gabriela Tardivo (esquerda) e Bianca Davi
medalhistas nas provas dos 1500 metros e 3000 metros com obstáculos

Foto: Billy Monster

Divulgação
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PAPO DE ESPORTE
Por: Guilherme Lima
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Um casal de namora-
dos estavam namo-
rando bem à vontade. 
De repente, a menina 
pediu para o namora-
do:
- Diga no meu ouvido 
algo que me deixe lou-
quinha.
Então, ele disse:
- Você está gorda!

- Amor, me diga algo 
doce.

- Brigadeiro.
- Não, algo bonito.
- Cachorrinhos.
- Não! Diga algo sexy!
- A vizinha.

A mulher acorda no 
meio da noite e percebe 
que seu marido, Apare-
cido não está na cama. 
Ela coloca o robe, desce 
as escadas procuran-
do por ele, e o encontra 
sentado à mesa da co-

zinha, com uma xícara 
de chocolate quente na 
frente. Cido parece ter 
pensamentos profun-
dos, apenas olhando pa-
ra a parede. Ela observa 
como ele enxuga uma 
lágrima de seus olhos.
- Qual é o problema, que-
rido? Por que você está 
aqui esta hora da noite? 
- Ela sussurra ao entra 
na sala.
Cido olha para cima de 

sua bebida:
- É o 20º aniversário do 
dia em que nos conhece-
mos.
Ela não consegue acre-
ditar que ele se lembra e 
começa a chorar. E Cido 
continua:
- Você se lembra, há 20 
anos, quando começa-
mos a namorar? Eu tinha 
18 anos e você só 15, - 
disse ele solenemente.
Mais uma vez, a mulher 
é tocada até às lágrimas 
pensando que seu ma-
rido é tão carinhoso e 
sensível.
- Sim, eu lembro, - ela 
responde.
Cido faz uma pausa. As 
palavras não vinham fa-
cilmente.
- Você se lembra quan-
do o seu pai nos pegou 
no banco de trás do meu 
carro?
- Sim, eu me lembro, - 
disse a mulher, em uma 
cadeira ao lado dele.
Cido continuou.
- Você se lembra quando 
ele empurrou a arma na 
minha cara e disse: "Ou 
você se casa com a mi-
nha filha ou eu vou ter 
certeza de que você vai 
passar os próximos 20 
anos na prisão?"
- Lembro também, - ela 
respondeu bem baixi-
nho.
Cido suspirou enquanto 
limpava outra lágrima 
de seu rosto e disse:
- Pois é, eu teria saído ho-
je!

Marcelinho era tão hipo-
condríaco, mas tão hipo-
condríaco que numa das 
incontáveis consultas 
do médico, foi logo per-
guntando, com extrema 
preocupação:
— Doutor eu acho que eu 
estou doente...
— Que novidade... — re-

truca o médico — o que 
foi desta vez, Marcelinho?
— Bem, é que eu descobri 
que há mais ou menos 
dois anos minha mulher 
está me traindo e...
— Ei, eu acho que você de-
veria então procurar um 
advogado, um consultor 
matrimonial e não um 
médico!
— Calma doutor, deixa eu 
terminar: é que ela me 
trai há dois anos e até 
hoje não me nasceu ne-
nhum chifre! Será que é 
problema de cálcio?

Eliseu viciado em traba-
lho chega em casa um 
pouco mais cedo e pega 
a mulher na cama com 
outro. Furioso, Eliseu 
pega o revólver, encos-
ta na cabeça do sujeito, 
quando este o interrom-
pe:
— Por favor, senhor. Eu 
não tive culpa nenhuma! 
Eu sou apenas um men-
digo e a sua mulher levou 
demasiadamente a sério 
o que eu lhe disse.
— E o que foi que você dis-
se a ela?
— "A senhora poderia me 
dar alguma coisa que 
o seu marido não usa 
mais?"

A velhinha esposa do 
Paulo pergunta para o 
mesmo que esta inter-
nado e moribundo:
— Meu bem, depois de 
quarenta anos de casa-
do, me satisfaça uma 
curiosidade, você já me 
traiu alguma vez?
— Sim, querida! Uma 
única vez! Lembra-se 
quando eu trabalhava 
na Cacique e tinha uma 
secretária chamada Mar-
garida?
— Sim, me lembro, Paulo!
— Pois é, aquele corpo já 
foi todinho meu!

E após alguns segundos, 
Paulo pergunta:
— E você minha véia, já 
me traiu?
— Sim, meu bem! Mas, foi 
uma uma única vez, Pau-
lo! Lembra-se quando a 
gente morava na Vila No-
va, em frente ao Corpo de 
Bombeiros?
— Sim, me lembro!
— Pois é, aquele Corpo já 
foi todinho meu!

Dirceu volta para casa, 
depois de horas com-
batendo o fogo, doido 
para fazer amor com a 
esposa. 
Tudo encontra-se na 
mais completa escu-
ridão e a esposa está 
choramingando na ca-
ma, reclamando de dor 
de cabeça. Tira o unifor-
me no escuro mesmo, 
fazendo carinhos na 
mulher.
— Não, querido, hoje 
não. Estou para morrer 
de dor de cabeça. Nem 
acenda a luz, que qual-
quer luzinha me irrita.
— Então, querida, vou 
pegar um remedinho na 
sala.
— Nãão, amor. Não me 
acenda nenhuma luz, 
por favor. Vá até a far-
mácia do seu Zé e com-
pra um remédio pra 
mim, vá.
Dirceu, assustado, ves-
te-se no escuro mesmo 
e corre para a farmácia:
— Seu Zé, me vê um re-
médio para dor de cabe-
ça, urgentemente, que 
minha mulher está para 
morrer, gemendo na ca-
ma.
— Tudo bem, Dirceu, 
mas me responda uma 
coisa: você não é bom-
beiro?
— Sou, e daí?
— O que tá fazendo vesti-
do de guarda?

Desde 1994 servindo você e sua família!

Ibiporã Cambé
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No último dia 13, o 
prefeito José Maria, 
junto ao secretário de 
Educação, Antonio Pra-
ta Neto, assinaram o 
Termo de Fomento com 
a Fundação de Apoio 
ao Desenvolvimento da 
Universidade Estadual 
de Londrina (FAUEL), 
para implementação de 
uma escola bilíngue em 
Ibiporã.

Estavam presentes 
também a vice-prefeita 
Maricélia de Sá, a direto-
ra-presidente da FAUEL, 
professora Graça Maria 
Simões Luz, a assesso-
ra de projetos da FAUEL, 
Mariele Cestari, a coor-
denadora do projeto e 
mestranda em Educa-
ção, professora Vivian 
Saviolli, a professora da 
Universidade Estadual 
de Londrina, Dra. Miche-
le El Kadri, o professor 
colaborador da Univer-

Prefeito José Maria e diretora-presidente da 
FAUEL, profª Graça Maria Simões Luz assinam o 

Termo de Fomento

Administração municipal assina 
termo de fomento com FAUEL

A cidade de Cambé, por meio da Secre-
taria de Esportes, vai receber o projeto de 
mini-handebol da Confederação Brasileira 
de Handebol (CBHb). Segundo informações 
da CBHb, o mini-handebol é uma atividade 
de iniciação aos princípios da modalidade e 
é destinado à crianças de 6 a 11 anos. Cam-
bé e Londrina são as únicas cidades da re-
gião contempladas com o projeto.

Juliano Melo, professor de educação 
física e técnico das equipes femininas de 
handebol da Secretaria de Educação, expli-
ca que a CBHb disponibiliza materiais de di-
vulgação e de treino aos municípios. “Esse 
é um projeto muito importante e que nos co-
loca no cenário nacional do esporte”, come-
mora. De acordo com ele, a Secretaria de 
Esportes ainda estuda, junto à Secretaria 
de Educação, como vai ser feita a inserção 
do mini-handebol nas escolas do município. 
“Nós já contamos com festivas de mini-han-
debol com a presença de quase todas as es-
colas do município”, pontua. Segundo o pro-
fessor, a administração municipal também 
fornece cursos de capacitação aos profes-
sores da rede.

Juliano Melo ressalta que a cidade tam-
bém conta com escolinhas de treinamento, 
que dão continuidade no esporte para as 
crianças que se interessarem. “Essas escoli-
nhas têm turmas que vão até a idade adulta, 
que participam de festivais, campeonatos e 
jogos amistosos, além das competições re-
gionais e estaduais”, detalha.

O professor também destaca a impor-
tância de incentivar a prática de esportes 
entre as crianças. “Criar o hábito saudável 
da prática de atividades físicas e do esporte 
é fundamental, visto que o índice de obesida-
de está aumentando. Além disso, o esporte 
também promove a socialização das crian-
ças”, conclui.

Cambé
recebe projeto de 

mini-handebol

sidade, Ms. ATef El Ka-
dri, as diretoras pedagó-
gica e administrativa da 
Secretaria de Educação, 
Josilaine Amancio e Ma-
rianna Reghin, a coorde-
nadora de língua inglesa 
da rede de ensino muni-
cipal, Luciana Bressan e 
a auxiliar administrati-
va Fernanda Paes, que 
intermediou a parceria 
entre FAUEL e adminis-
tração municipal. 

Com valor de R$ 
250.000,00, o ter-
mo foi desenvolvido 
nos termos da Lei nº 
13.019/2014, que regu-
lamenta as parcerias 
entre as Organizações 
da Sociedade Civil e a 
Administração Pública. 
Uma vez firmada a par-
ceria, o município imple-
mentará a primeira es-
cola bilíngue do Paraná, 
sendo mais uma inicia-
tiva pioneira da gestão, 

possibilitando aos ibipo-
raenses o acesso a um 
formato de educação 
que, atualmente está in-
serido apenas no ensino 
privado.

Na ocasião, o prefei-
to José Maria ressaltou 
a importância de olhar 
a educação como um 
dos pilares de desenvol-
vimento das crianças. 
Além disso, deve-se le-
var em conta a relevân-
cia do aprendizado de 
um segundo idioma, que 
irá proporcionar maio-
res chances futuras no 
mercado de trabalho.

Considerando tam-
bém a infância como o 
período mais proveito-
so para se aprender e 
guardar informações, a 
introdução de uma nova 
língua, desde os anos 
iniciais, irá trazer ainda 
mais benefícios para os 
alunos da rede muni-
cipal. Dessa forma, no 
primeiro ano de proje-
to, serão contemplados 
50 professores e até 
250 alunos do Berçário 
I, Berçário II, Maternal, 
Pré I, Pré II, 1º e 2º ano 
do ensino fundamental.

O trabalho será re-
alizado por uma equi-
pe multidisciplinar da 
FAUEL, coordenada pe-
la professora Ms. Vivian 

Bergatini Saviolli, atual 
coordenadora de educa-
ção infantil da St. James 
International School. 
Caberá à Fundação de 
Apoio ao Desenvolvi-
mento da Universidade 
Estadual de Londrina, 
proporcionar assesso-
ria e consultoria à Se-
cretaria de Educação, in-
cluindo a elaboração do 
projeto político pedagó-
gico, desenvolvimento 
do currículo integrado, 
produção de material 
didático, formação de 
professores para o con-
texto bilíngue, além do 
acompanhamento pre-
sencial e remoto duran-
te todo o processo de 
implementação.

A escola municipal 
selecionada para desen-
volvimento do projeto, 
contará com ensino in-
tegrado português/in-
glês, abrangendo toda 
a comunidade escolar, 
desde equipe adminis-
trativa, recepção, auxi-
liares de cozinha e lim-
peza. De acordo com o 
secretário Prata Neto, 
esta ação irá desenvol-
ver uma maior imersão 
do aluno, proporcio-
nando o aprendizado 
natural de ambos os 
idiomas, em todos os 
conteúdos ministrados.
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Na i
Ol i ve ira

Musa do 
A t h l e t i co 

Paranaense 
2020

As Musas do Brasi-
leirão foram as atra-
ções do programa 
The Noite.  Entrevis-
tadas pelo apresen-
tador Danilo Gentili, 
as musas revelaram 
segredos das suas 
carreiras e participa-
ram até de um "teste 
cardíaco". 

Em um clima de 
pura alegria, descon-
tração e desinibição 
as Musas do Brasilei-
rão, Camila Rodrigues 
(Santos), Luh Macedo 
(São Paulo), Rosân-
gela de Jesus (Fla-
mengo), Maia Muller 
(Palmeiras), Carol 
Candelária (Corin-
thians), Zazá Palmeira 
(Bragantino), Tamiris 
Lúcio (Ceará), Allana 
Franco (Atlético-GO) 
e Micheli Rocha (In-

Musas do Brasileirão 
participaram do programa 

The Noite com Danilo Gentili

Foto: Lourival Ribeiro / SBT

ternacional), revelaram 
segredos sobre suas 
vidas pessoais, profis-
sões e também expli-
caram como se torna-
ram as musas de seus 
times.

Durante a entrevista 
as musas ressaltaram 
a diversidade do Mu-
sa do Brasileirão, onde 
qualquer mulher po-
de se candidatar e co-
mentaram sobre suas 
profissões antes de se 
tornarem modelos. Foi 
revelado que no time 
de beldades existem 
uma professora, uma 
psicóloga, uma corre-
tora de seguros e até 
mesmo uma enfermei-
ra. 

Ousadas, as musas 
do São Paulo, Flamen-
go e Palmeiras ainda 
revelaram que estam-

param o amor ao 
time na pele, e mos-
traram as tatuagens 
íntimas feitas em ho-
menagem às agre-
miações.

Até o guitarrista da 
banda Ultraje a Rigor, 
Marcos Kleine, entrou 
na brincadeira e foi 
"seduzido" pela musa 
do seu time do cora-
ção, Maia Muller do 
Palmeiras e também 
pela musa do arquir-
rival Corinthians, Ca-
rol Candelária. Por 
qual Musa será que 
os batimentos cardí-
acos foram maiores?

O programa The 
Noite, vai ao ar em 
todo o Brasil na ma-
drugada de segunda 
para terça, a partir 
das 00h:45, no SBT. 
(Lipe Aramuni)

DE JUNHO DE 2023
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Campeã nos nai-
pes feminino, mas-
culino e também no 
geral, a equipe Lon-
drina/FEL/IPEC trou-
xe para casa os três 
troféus em disputa 
no 67º Campeonato 
Paranaense Loterias 
Caixa de atletismo, 
realizado no últi-
mo fim de semana, 
no Centro Nacional 
de Treinamento de 
Atletismo (CNTA), 
em Cascavel.

Mesmo com um 
grupo recheado de 
jovens e desfalcado 
de nomes como Li-
via Avancini, Tabata 
Vitorino e Tatiane 
Raquel Silva, a equi-
pe londrinense fez 
mais uma campanha 
marcante. O time 
masculino marcou 
255 pontos e o fe-
minino, 249. Na so-
ma, título geral para 
Londrina, com 504 
pontos, quase o do-
bro da agremiação 
segunda colocada. 
Foram 13 medalhas 
de ouro, 10 pratas e 
nove bronzes, além 
de um novo recor-
de do campeonato e 

Gabriela Tardivo (esquerda) e Bianca Davi
medalhistas nas provas dos 1500 metros e 3000 metros com obstáculos

Londrina/FEL/IPEC ganha o 
Campeonato Paranaense adulto 

com excelente campanha
Divulgação

três pódios triplos.
Em grande fase, a 

londrinense Julia Ri-
beiro, de apenas 18 
anos, estabeleceu no-
vo recorde do campe-
onato para a prova dos 
400 metros rasos: 
54seg60. “Quando fa-
zemos um recorde é 
um marco na história 
da competição e isso é 
muito gratificante pa-
ra o atleta. Estou mui-
to feliz com a marca, 
com a vitória e o recor-
de”, falou a jovem, atu-
al campeã brasileira 
sub-20 da prova.

A equipe de Londri-
na também garantiu 
três pódios comple-
tos. Nos 400 metros 
com barreiras mascu-
lino, Pedro Brandalise 
foi o campeão, seguido 
por Felipe Junior Wile-
zilek e Ruan Miguel dos 
Santos Souza fechan-
do o pódio. Nos 400 
metros masculino, 
Pedro Tombolim ven-
ceu, seguido por Paulo 
Romualdo e Artur Trei-
cher Neto. No heptatlo 
feminino, Maria Eduar-
da Ferreira de Oliveira 
garantiu o ouro, Elisa 
Santana da Silva a pra-

ta, e Laura Catharino 
dos Santos foi meda-
lha de bronze.

Nesta temporada, 
esse é o segundo título 
estadual vencido pelo 
time londrinense. Em 
março, a equipe lon-
drinense foi campeã 
feminina, masculina e 
geral do Paranaense 
Sub-18, também em 
Cascavel.

“Isso mostra mais 
uma vez a força de 
um trabalho contínuo, 
focado no desenvolvi-
mento do atleta. Nos 
últimos anos, temos tí-
tulos importantes em 
categorias sequentes. 
Uma filosofia que hoje 
é referência no Brasil e 
que tem sido um dife-
rencial importante pa-
ra o nosso trabalho”, 
destacou o treinador 
Gilberto Miranda.

O Projeto Londrina 
Atletismo conta com 
incentivo da Copel e 
Governo do Paraná, 
através do programa 
Proesporte, e tem pa-
trocínio da Prefeitura 
de Londrina e Funda-
ção de Esportes de 
Londrina (FEL), atra-
vés do Fundo Especial 

de Incentivo a Projetos 
Esportivos (Feipe) e 
Instituto Paranaense 
de Esporte e Cultura 
(IPEC); e parceria da 
Universidade Estadu-
al de Londrina (UEL), 
Maximus Assistencial, 
Ivot Ortopedia, Ômega 
Diagnósticos, Espaço 
Saúde Integral Londri-
na, Zuba Advocacia, 
AgroNicola, Centro do 
Coração e Academia 
AS Fitness.

Atleta londrinense Tecka 
Santos Parataekwondo 

é convocada pela CBT

 A atleta Tecka Santos, da Equipe Madureira 
de Taekwondo, é uma das paratletas do Brasil 
convocadas pela Confederação Brasileira de 
Taekwondo. Tecka vai representar o país nos se-
guintes Campeonatos:

- European Open de Parataekwondo
- Solidarity's Center Open de Parataekwondo 

em Montarges, na França
- Open de Parataekwondo, President's Cup de 

Parataekwondo
- Australian Open de Parataekwondo, em 

Brisbane na Australia
Os torneios serão realizados entre os dias 27 

de junho e 11 de julho de 2023.

Rolândia é ouro no 
Voleibol Feminino dos JOJUPS

A secretaria de Esportes informa que o ti-
me de voleibol feminino de Rolândia, do técnico 
Emerson “Inho” Chueiri, foi o campeão, da Fase 
Regional, em Centenário do Sul, da 35° edição dos 
Jogos da Juventude do Paraná – JOJUPS. Na final, 
no Ginásio de Esportes José Ferreira Lima, Rolân-
dia venceu o time de Cambé por 3 sets a zero.

Assim, o time de Rolândia conquistou a vaga 
à Fase Macrorregional no Voleibol Feminino dos 
JOJUPS. Os Jogos da Juventude do Paraná são 
uma realização do Governo do Estado do Paraná, 
por meio da Secretaria de Estado do Esporte.

Divulgação
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Nos dias 24 e 25 
de junho, a cidade de 
Itajaí foi palco do 24° 
Mega Open Interna-
tional Championship, 
um evento de des-
taque no cenário do 
taekwondo. Com a 
participação de equi-
pes internacionais e 
várias equipes brasi-
leiras, o campeonato 
reuniu atletas de alto 
nível de países como 
Argentina, Paraguai, 
Venezuela, entre ou-
tros.

A Equipe Madurei-
ra marcou presença 
nesse importante 
evento e obteve um 
desempenho impres-
sionante. Os atletas 

Londrina conquista excelentes 
resultados no 24° Mega Open 
International Championship

demonstraram toda a 
sua habilidade e dedi-
cação, conquistando 
medalhas em diversas 
categorias.

Na categoria Juve-
nil Masculino, Ghabriel 
Spolom foi destaque ao 
conquistar a medalha 
de ouro na categoria 
-59kg.

No Adulto Mascu-
lino, Miguel Fregatto 
garantiu a medalha de 
bronze na categoria 
-58kg, enquanto Nico-
las Pereira subiu no lu-
gar mais alto do pódio 
ao conquistar a meda-
lha de ouro na catego-
ria -68kg. Já Pedro Vi-
dotte demonstrou seu 
talento ao conquistar a 

medalha de ouro na ca-
tegoria +87kg.

No Adulto Feminino, 
a equipe também te-
ve ótimos resultados. 
Brenda Obici conquis-
tou o primeiro lugar na 
categoria -49kg, Victo-
ria Bernardo garantiu a 
medalha de bronze na 

categoria -53kg, Liz Ma-
dureira subiu no lugar 
mais alto do pódio na 
categoria -67kg, e Bru-
na Letícia conquistou a 
medalha de bronze na 
categoria +73kg.

A equipe aproveitou 
o campeonato para pro-
porcionar aos atletas 
juvenis uma experiên-
cia na categoria adulta, 
visando a transição de 
categoria. O resultado 
alcançado demonstra o 
excelente desempenho 
desses atletas e sua ca-
pacidade de superação.

A Equipe Madureira 
agradece a todos que 
torceram e apoiaram 
os atletas durante o 
campeonato. Essas 
conquistas são fruto 
de muito treinamento, 
esforço e dedicação de 
todos os envolvidos. 
Em breve, teremos 
mais notícias sobre ou-
tros eventos e novas 
conquistas.

No ano de 1995, estava integrado na Comissão 
Técnica da equipe de Juniores do Londrina E. C. e, di-
ga se de passagem, uma ótima equipe onde tínha-
mos atletas que foram convocados à Seleção Bra-
sileira de Futebol na categoria Juniores. Neste ano 
tivemos o convite da Federação Mineira de Futebol 
para participar da Taça BH, que era muito famosa 
na categoria de juniores, e afirmo sem medo de er-
rar que depois da Taça São Paulo a Taça BH estava 
na escala da segunda mais importante deste even-
to, e por aí dá pra medir a responsabilidade em fazer 
uma boa Taça BH. E sob o comando da Comissão 
Técnica, fizemos  o nosso preparo forte na parte téc-
nica e física em um  período de três semanas, num 
ritmo intenso e cada dia de treino a carga técnica e 
física ia aumentando gradativamente. Às vésperas 
da partida, em destino a cidade de Itabira-MG, que 
era a nossa cidade onde iríamos disputar a primeira 
fase classificatória da competição, Itabira é a cidade 
do poeta Itabirano Carlos Drummond de Andrade. 
E antes de viajarmos tivemos uma surpresa agra-
dável, porque os três principais atletas da equipes 
foram agraciados com a convocação da Seleção 
Brasileira de Juniores que ia participar da Copa de Ju-
niores, em Cannes que fica no sul da França, situada 
a beira do mar mediterrâneo, e o resultado foi o Bra-
sil sendo Campeão e os nossos atletas participando 
da conquista. Voltando para o Brasil, eles foram di-
reto e desembarcaram no aeroporto internacional 
de Confins-MG, fui escalado pelo nosso Diretor de 
Esporte para seguir com motorista do ônibus do LEC 
para ir busca-los para seguir ou continuar a disputa 
da segunda fase que na seqüência fomos classifi-
cados. E este trio, composto por Alemão, Aguinaldo 
e Binho, mesmo campeões, tiveram a humildade e 
profissionalismo em participar da final da Taça BH 
de Futebol de 1995. O futebol é surpreendente em 
todos aspectos.  
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